LA CIENCIA POLITICA EN LAS BELACIONES INTERNACIONALES

Jorge A. Ais Renil

Durante la segunda semana del mes de agosto tuvo lugar, en Rio de Jaseiro, la realización del XII Compreso Mundial de Clencia Política, organizado por la Asociación internacional de Clencia Política. Nacida della en el año 1945, con el patrocinio de la UNESCO y con el curietre por el moderno del contrato del contrat

Desde que se celebró el primer congreso mundial en París, se viene repitiendo el acontecimiento cada tres años y el acaecido ahora, en Río de Janeiro, es el primero celebrado en un país de los llamados en desarrollo.

El acto fue abierto por el Presidente del Brail, Joao Figuresión, quien en su discurso elegió la labor del cientifico político, calificiandol como verdadero maestro de la democracia, y expercó su esperanza de que el suesso lograra una positiva contribución para syadar a venere, dentro de un régimen de libertad y justicia, las dificultades que en el mundo actual enfrentan tanto gobernantes como gobernados.

La influencia de la Ciencia Politica en la vida politica

Respondendo a un cierto ecorpticimo nebre la direita de la Ciercia. Política e nia confección de la crista in la batqueste de misculare a la batqueste de misculare a la collection a del production a del production de la crista de la batqueste de misculare de la production de la Universidad de la Escarda, que manifesta de la Universidad de Harvard, con manifesta de la production de la Universidad de Harvard, con la collection de la Universidad de Harvard, con la collection de la

Nata mis habris que deste pare parer de relieve la importación Dustich da esta especialidad celebral pert. para compilera el compilera

A la búsqueda de un nuevo orden internacional

For sits une de los tense prientarios en el referido Congreso. Ser tratamiento e los sobre la base de un trabajo presentado por los profeseres Hello, Jaguaria e y Richard Merritt, quy titulo, identico a la proposición, moli esta por la composición de la composición del la composici

Los estudiosos de la Ciencia Política encuentran mucha similitud entre el actual isidema interancional y el que regia en las sociedades nacionales immediatamente después de la revolución industrial. Desde que ambos sistemas enfrentareos iguales problemas, derivados de la desigualdad social y política y de la concentración económica también análogos deberian ser los diagnósticos así como las tereputicas spisobien análogos deberian ser los diagnósticos así como las tereputicas spisobien.

Los mencionados profesores hacen girar la problemática de este tema en torso de la Illamda "simientria internaciona", a la que culpas de la creciente inestabilidad del mundo actual. Las ceda dia mayores desigualadade, santo en el campo político como en el económico, que caracterizan el escenario internacional, originan nuevas formas de depundentas autiturias del antiguo colonialismo. En orna palabras, se ha remujitando la política económica colonial por la política de influencia colonial, in que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial, il que busca imposer, inclusa, un nueve estido evida a la colonial.

Dissñar, pues, nuevas relaciones simétricas entre los Estados significa tanto como operar una transformación en las raices mismas del sistema internacional, lo que inevitablemente traería aparejado un peligro para la paz y la seguridad, edificadas sobre el andamiaje impuesto por las grandes potencias en la Carta de las Naciones Unidas.

En la formulación de nuevos modelos, que enfrenten las crecientes asimetrias entre las naciones ricas del Norte y las pobres del Sur, el debate se orientó a dos vertientes diferentes: al "nuevo orden económico internacional" y al "nuevo orden internacional de información".

No resisto la tentación de recordar los pensamientos, en voz alta,

de mis das vectore en el auditorio de la conferencia. El de la decenia un politición perspeid el racació impriencio histórica, musulto "moda nuevo bajo el sel...; ya Fulpe V, en 1706, impuso el llamado "movo rea girante condimico", con el sistema de losques de registro que perdian co girante condimico", con el sistema de losques de registro que perdian con inquierte, qui barbodo ititudes, quida sociologo de 10. Est verte. el den inquierte, qui barbodo ititudes, quida sociologo de 10. Est verte. El den 10. Est verte el la loca de adjun estadista o de un distador...; for el bardo Alfred Lard boca de adjun estadista o de un distador...; for el bardo Alfred Lard hoca de la gira persona de la largador de la conferencia del la conferencia del

El neo-mercantilismo y el neo-liberalismo

El agitado cambio de ideas sobre el "nauvo orden econômico internacional", siñadado como el camico in eccilico para el legro de una par estable y próspera de las nacionas, servio para la perestración de sidad de Michigan. Descrivido sobre las bondedes del novos coden, este politicologo nortenamericano agunta al possible reresidenimiento de una constitución de la politica de la posible reresidenimiento de una ficial de las países industrialmente, que sobi contempo des beneficios de las países industrialmente, que sobi contempo des beneficios de las países industrialmente, que sobi contempo des benecidariad y bienestar.

a novera formas de imperialismo qui retrizigno ia libertad de movimiento de los paises emergentes y qui ducia, facobora i tendenta que mento de los paises emergentes y qui ducia, facobora i di libertalino. Seguin del proposito de la companio de la companio de la companio de la esta en biogen anio menos independientes unos de otras, en cada uno de los cuales se interturian paises periferiora—o sea países en desarrodor los cuales se interturian paises periferiora. Posa países en desarrogicam insignificam. En sete esqueme gespilitico, cada bologo regional gional más prioritan. En sete esqueme gespilitico, cada bologo regional central organizado de modo tal que garantizar lo seguridad eccolonies y militra de los países proficeros, mospos evendenados à testa à la Tital-

Debs señalarse que la orientación bloquista, que tuvo gran auge a partir de la postquerra, siempre se apoyó en organizaciones de tipo macina, asentados sobre unidades políticas constituidas a nivel continental y con objetivos económicos y militares. De aqui que el desarrollo que hace el profesor Jacobson no parece novedoso, pero en todo caso sí una buena hisórdesis de trabaio.

Avanzando en la liena del "mon-mercantilismo", otro participante en el Congreso, el Professo Jelf Friedera Jelf Friedera del Departamento de Cienzia Peletica de la Universidad de Columbia. dissión el siguiente cuadro de posibles loques: Enzopa Occidental, abarcando Africa y una parte del Disdese te Asiático, Jagón, englobando Fermosa, Cora y China; Estados Unidos, extendiendos par sobibla al Canada, México, Veneracia, Américo Central y el Carthe. Como poside apreciatase, el interrogente quedaria para el resto de América del Sur y la India.

La alternativa para este nuevo orden internacional, según el Profesor Jacobson, estaria en el perfeccionamiento del "actual orden internacional", orientándolo a un "neo-liberatismo" volcado a uma integración universal con salvaguardías para los intereses nacionales.

Le solidaridad latinoamericana y la retórica

En el parel dedicado a las relaciones internacionales en América. Letina, atraja is atención de la concurrencia el ex Canciller chilimo Gabriel Valdés, quien bregó por una spólarisfica llatinosmericana no exclusivamente relario. Como elemplo de una acotio concreta, sugerio que Argentina, Brasil y México, cuyas obligaciones con el exterior andas por las alturas de los 300,000 milliones de doltere, formase un freetu común para exigir, en conjunto, la renagociación de sus detudas externas. "Por mis esta una abaurde formar un cluba de énudores, si existe "Por mis esta una abaurde formar un cluba de énudores, si existe por la consecución de sus desenvolvamentos en el categorio de por la consecución de sus desenvolvamentos en el categorio de porte de la consecución de la consecución de sus detudas externas.

on this de accedence as Prates" se pregunta el es constituires, personale que se jugarda un carel con un popule de negociación suspersor al de la OPEP. Según aquel, se está frente a un problema estructural de la econosia mundial que podría se eficiación, conjuntament, entre los sercedores que están isiempre unidos y los deudores que están isiempre dessanidos. Al fin y al todo, los centoris financieros que hen cercado a los paises en desarrollo fortemente endeadados, también están envueltos en el entre accesar de la consecuencia de consecuencia de la consecuencia del la consecuencia de la consecuencia de la consecuencia del la consecuencia del la conse

Aunque la tesis expoesta por el sex Canciller chiteco no es de su autoris, ya que tuvo anteriorre patronos como el ex presidente de México. Luís Echeverris, y el ex presidente de Venezuela, Andres Perez, es quisti la primera vez que se desarrolla en forma articulada y en un congreso de estudiosos de la Política. Considerando que Amética Latina tiene las más ricas cosibilidades

aún frente a los protagonistas mayores, Valdés propuso una unión de los países latinoamericanos para todos los fines, inclusive para la fabricación de equipos militares cuyo objetivo sería garantir la autonomía de la región. Como contraste, el colombiano Pernando Cereda Ulios arrojó una bote de pesimion sobre los planes de fortalecimiento para la región lati-

ncomericana, analizando lo que llamó el fracaso del Grupo Andino y que atribuyó a una falta de tradición de pensamiento político orientado a las relaciones internacionales. En este puede latinoamericano no faitó, naturalmente, la discusacia de algún políticios, es decir lo contrario de un políticiologo, cuya excesivos elecuencia prodo domo Latinoamerica contina inmeres es una faise

La reterra de las Mulvinas

retórica

Fue éste un tema que despertó especial interés y que se mantuvo latera en las motivaciones de los participantes. El propio presidente del XIII Congreso Mundial, el prestigioso profesor brastleño Cindido Mendes, denuncio en términos severos lo que llamó la mistificación del diálogo Norte. Sur a partir de la crisi de las Malvis de las Mal

También el professor Celso Lafer, bien conocido y buen conocedo de nuestro país, lo abordó desde el angulo de la diglomació brazileña. Sostuvo que después de la crisis se ha producido una momentánea y particular forma de pas en el Atlantico Sur. Paz, porque tiene como notá tipica la austencia de guerra; inestable, posque no resulta de una con la alimentó de la discola funda de la concentra está agravada con la alimentón de los Estados Unidas en al concentra está agravada con la alimentón de los Estados Unidas en al concentra está agravada con la alimentón de los Estados Unidas en al concentra está agravada con la alimentón de los Estados Unidas en al concentra está agravada con la alimentón de los Estados Unidas en al concentra está agravada con la concentra está agravada con la concentra está por esta en estados en concentra en esta en estados e

En cuanto a la dirección de la diplomacia bestiletà, en ceasin de conflicto, Lafer sebal que feu un fella condusación de la "ratio" de la moderación con la "voluntia" de la transformación. En efecto, por una consecuencia con la "voluntia" de la transformación. En efecto, por una consecuencia con el conflicto en entra conflicto produce a tiene de la forera becha por la Argentina; y poe otra, buscó circunación los efectos necesarios con entra conflicto creaba a traverse de la secuencia económica, entra conflicto creaba a traverse de la secuencia económica, entra contrarios a los intereses de Benall y América Latina, alcanzado mabilia al Turrez Mando en cuantos siguificas un grava precedente indica de la conflicto de la deservación de la deser

A guiss de colofie, diré que el encuentro de cerce de des mil politicologas en el corto piazo de una semana, quodraria mis como un espeticolo cultural que como un soceso académico. Empero, el tratamiento abierto de problemas acuciantes de moustro mundo contemporieno y el intercambio de experiencias nacionales, hacen del XII Congreso Mundial de Ciencia Politica una verdadera l'endedura infelectual, que permitiri valorar las reivindicaciones de una sociedad dinámica frente a un Estedo acquilendes.